
 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Siège social: 

62 rue du parc 

27220 MOUETTES 

FRANCE 

Tél : 00 33 (0)2 32 26 90 60 

Mob: 00 33 (0)6 18 11 07 41 

E-mail: 

lesyeuxouverts2002@yahoo.fr 

www.lesyeuxouverts.org 

 

Comptes-rendus des réunions du 

Conseil d’Administration des  

18/02 et 29/06/2023 

 

A l’unanimité, l’équipe a accepté les candidatures de Ludivine Yung, 

Jean-Marie Proneau et Sylvain Tribalat au sein du CA. 
 

Les fonctions du bureau : Annick reste présidente, Jean, vice-

président, Patricia poursuit sa charge intense de trésorière, Christine 

reprend le secrétariat à la suite de Wilfrid, démissionnaire. 
 

Christine et Jean acceptent de se charger de la gestion des ventes, 

commandes, étiquetages, inventaires des bijoux et épices. 

Serge Rhino est sollicité pour l’accueil des stocks d’artisanat divers. 

Pour créer un binôme responsable de la gestion de ces ventes et 

stocks, il sera demandé de l’aide auprès des nouveaux venus. 
 

La gestion des parrainages reste à la charge d’Annick et Christine. 

Gabriel et Jean sont les interlocuteurs principaux pour le projet d’un 

nouveau dispensaire à Androvakely/Morafenobe.  

Les autres membres du CA s’impliqueront selon les besoins et 

disponibilités dans les différentes activités qui sont et seront mises en 

place. 

 

 

 

Equipe du Bureau et du Conseil d’administration 
2023 

Philomène  BILA 

Serge COUPE 

Rémédios COUPE 

Gabriel DUSSOLIER 

Monique  FLEURENCE 

Jean LEFEVRE 

Anne-Marie LIQUIER 

Claire    OMBREDÂNE 

Annick PATTIN 

Jean-Marie     PRONEAU 

Patricia PUYHAUBERT 

Serge RHINO 

Suzanne TREHARD 

Sylvain           TRIBALAT 

Jean-Marc VERPLAETSE 

Christine  WURTZ 

Ludivine            YUNG 

 

Réunion du 18 Février2023 

Après un déjeuner Pantagruélique chez Jean, à Vernon, nous étions huit à faire le point et à définir les fonctions des 

membres du CA. 

Patricia Puyhaubert, Christine Wurtz, Jean Lefevre, Rémédios Coupé, Gabriel Dussolier, Wilfrid Ombredâne, Jean-Marc 

Verplaetse et Annick Pattin… 

 

 
 

      
 

          

De gauche à droite dans l’ordre de la liste (ordre alphabétique) 

mailto:lesyeuxouverts2002@yahoo.fr


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Deux pistes de nouveaux contacts seront à exploiter pour 
faire avancer nos projets : 
 

A l’occasion d’un voyage à Abidjan, dans le cadre de ses 
engagements au Rotary, Jean-Marc a rencontré le 
président d’aviation sans frontières, Gérard Feldzer. Il lui a 
parlé de notre projet contrarié de reprendre des envois de 

matériel vers Madagascar, ainsi que de la situation 
d’enclavement de la zone du Mélaky où est situé notre 
dispensaire. 
Des opportunités d’aide s’ouvrent à nous et Jean Marc se 
charge d’approfondir cette approche. Envois de matériel, 
accessibilité vers le dispensaire et vers des 
structures de soins adaptées en urgence pourraient 

être envisageables… 
 

Au cours de la dernière assemblée générale, nous avons 

eu le plaisir de faire connaissance de Romain et Laurence 

Schindler. Romain, médecin, et son épouse sont membres 
de l’association Sahambala 28 qui a implanté un 
dispensaire également à Madagascar, à Ambila Lemaitso, 
région de la côte Est. 
  

Cette association envoie des médecins en mission 
plusieurs fois par an. Manitra, notre jeune médecin y a 
effectué une mission et il connaît leur travail. 
Forts de leur expérience similaire à la nôtre dans les 

difficultés rencontrées, ils pourront peut-être nous 
apporter quelques conseils utiles pour nos projets en 
cours. 
 
 
 

 

 
La demande d’accord de siège auprès du Ministère des 

Affaires étrangères à Madagascar est en cours de 
rédaction par Jack et Vénuse. 
  

Son acceptation pourrait nous exonérer de frais de 
douane, en particulier pour les matériels médicaux. 
 

Pendant la réunion, Nous avons pu converser directement 
avec Manitra, notre jeune médecin malgache responsable 
des actions de santé.  

Il effectue actuellement un stage d’interne des hôpitaux en 
Guadeloupe.  
Il continuera cependant à superviser les activités 
médicales et nous lui avons demandé d’apporter les 
précisions manquantes sur l’équipe constituée à 
Madagascar pour le projet du nouveau dispensaire.  
 

En particulier, nous avons besoin d’un membre du Rotary 
local.  
 

L’équipe est favorable au principe d’équiper la maison 
d’accueil d’une possibilité de connexion internet.  C’est le 
site le plus important en gestion de parrainages et 

comportant le plus d’universitaires.  
 

Vénuse sera sollicitée pour décider de la solution la plus 
adaptée aux besoins, et la plus raisonnable 

financièrement. 
 
 

Autres sujets abordés au cours de cette rencontre. 
 

Réunion du 29 juin 2023 

Cette fois, ce sont Catherine et Jean-Marie qui nous ont accueillis chez eux, à Sérez. Par une très belle journée, entre le 

jardin et une magnifique salle, nous avons pu faire plus ample connaissance. Nous avons également eu le grand plaisir 

de retrouver notre amie, Mélanie qui fut notre trésorière pendant plusieurs années à partir de 2007. 

Présents : 

Gabriel Dussolier, Jean Lefèvre, Claire Ombredâne, Annick Pattin, Jean-Marie Proneau, Patricia Puyhaubert, Serge Rhino, 

Christine Wurtz et Mélanie Roussenaly. 

 

Le point sur les finances a été présenté par Patricia : 
 

Dépenses effectuées à cette date : 
 

Parrainages et actions en cours :  
 

MADAGASCAR : trimestre 1 + 2 = 13019 € + frais 

bancaires :(29,50 € X 2), dépense totale= 13078 € 
 

INDE/ZANSKAR/LADAKH : pour l’année 2023, versé en 

une fois + frais d’envoi : total= 5960 € 

Reste en attente le double parrainage de Thinley, paiement 

2 fois refusé par la banque Indienne… en cours de solution 
 

COTE D’IVOIRE : Emmanuella et Charles, en études 

supérieures et bénéficiant des aides au logement, total 

versé : 2357,95 €, dont 509 € qui sont un prêt consenti à 

Charles pour solder ses frais d’études (hors sommes reçues 

pour ses double parrainages et aides au logement). 

 
Selon nos engagements à venir, il restera à financer les troisième et quatrième trimestres pour Madagascar. 

 

Le solde des comptes à ce jour : Compte courant + livret A = 6898 € 
 

Rentrées prévisionnelles : 

Les parrainages non encore réglés par les parrains : des relances seront faites prochainement. 

Les versements mensuels, 

Les futures ventes… 
 

Imprévisibles et très bienvenus : les dons non ciblés. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les nouvelles des sites, avec mise à jour actuelle (août) 

LES REFERENTS DES DIFFERENTS SITES S’ORGANISENT DE MIEUX EN MIEUX ET NOUS SOMMES HEUREUX DE LEURS IMPLICATIONS. 
 

      

  

 
 

En COTE D’IVOIRE 
  

Charles continue vaillamment ses études d’ingénieur tout 

en travaillant. Le solde de ses frais d’étude a été avancé. 

Il a un salaire de 350 € environs et de lourds frais de 

transport quotidien entre son travail et ses cours du soir. 

(+/_ 160 €). 
 

Emmanuella a validé sa première année et elle est admise 

en seconde année de licence de psychologie. 
 

En INDE/ZANSKAR/LADAKH  
 

Les distributions de parrainages sont en cours, quelques 

photos nous sont parvenues… 

Nos jeunes filles, issues de villages où, autrefois les filles 

étaient rarement scolarisées, montrent une belle 

détermination à faire évoluer les conditions des femmes… 

 

A MADAGASCAR  
  

Jack est retourné à Madagascar le 27 mai chargé d’une 

valise de 25 kg avec 2 ordinateurs et des cadeaux pour les 

filleuls, merci à Serge Rhino qui a fait le transport jusqu’à 

l’aéroport. 
 

Une belle surprise nous est arrivée : 
 

Centre de soins d’Androvakely/Morafenobe 
 

Le 9 mai une réunion a eu lieu au dispensaire.  

Le Comité de Gestion a été révisé, rafraîchi et réélu avec 

les personnalités locales et les volontaires acceptant de 

s’engager.  
 

Le dispensaire aussi a été rafraîchi ! Toiture réparée, 

nettoyage et peintures refaites… J’ai d’abord cru qu’on 

nous envoyait des photos d’autrefois quand il était neuf ! 
 

Enfin, les habitants locaux s’investissent… Cela nous 

redonne espoir et merci à Sylvia, Nivo et les religieuses 

qui ont stimulé cette action… 
 

Une liste se constitue et Jack a établi un contact avec le 

président du Rotary d’Ivato, comme nous le souhaitions. 
 

André Rakotomalala, ingénieur en bâtiment, principal 

référent chargé du projet de construction nous a adressé 

un plan précis comportant ce qui nous a semblé essentiel. 
 

Nous le soumettons à l’équipe et sommes en attente de la 

validation du projet par les bénéficiaires et des devis pour 

constituer les dossiers de demandes de financements… 
 

« Patience et longueur de temps… » 

 

 

BRAVO ! 

 

 

Richen Angmo, parrainée depuis 2011, en 

attente d’admission en université… 

Stanzin Spalzes, également parrainée 

depuis 2011, en attente d’admission 

en université… 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANTSIRABE : LA MAISON D’ACCUEIL ET L’ATELIER D’ARTISANAT. 
  

Cette maison est louée. 

Depuis avril une augmentation a élevé le loyer de l’atelier 

à la somme de 450 000 ariary (100 €/mois, assumés 

essentiellement par des dons de Jack, nous participons à 

hauteur de 200 €/trimestre). 

Le rez de chaussée de la maison d’accueil est consacré à 

l’atelier (artisanat, couture, tricot ).  

Les mamans des enfants accueillis peuvent y travailler et 

confectionner des articles qu’elles vendent au marché. 

 Nous recevons les rapports d’activité. Jack nous fait 

remarquer que la rentabilité de ce travail reste très 

modeste (entre 15 et 20 €/mois) et il se pose la question 

de continuer à payer le loyer de ce local en entier ou de le 

rendre le rez de chaussée au propriétaire… 

L’abandon de ces activités pourrait ramener ces mamans à 

la mendicité dans la rue…  

 

 

 

 

 

Nous cherchons le moyen de dynamiser cet atelier que 

nous avons équipé de machines à coudre, à tricoter, 

tissus, etc… 

Une idée à exploiter : 

Le contact a été repris avec la maman d’une ancienne 

parrainée. Cette famille a magnifiquement évolué.  

Les parents ont retrouvé du travail. Les enfants 

réussissent brillamment leurs études.  

Ce sont les parents, eux-mêmes qui nous avaient annoncé 

ne plus avoir besoin d’aide dès qu’ils ont eu leurs emplois. 

La maman, devenue institutrice, puis directrice d’école a 

également développé ses talents de couturière, de 

créativité et de pédagogue.  

Elle a créé une association pour former les femmes à la 

confection. Nous avons sollicité sa contribution. Elle est 

justement en recherche d’un atelier… 

A suivre… 

 

       

Soucis pratiques ici : 
 

En relation avec un changement d’ordinateur, la version 

Office 365 a été installée sur l’outil de travail d’Annick (à 

ses frais persos).  

Notre base de données a été créée avec le logiciel 

ACCESS depuis… plus de 15 ans.  

Il se trouve que les fonctionnalités habituelles ne sont 

pas reprises dans cette version. Un temps de mise au 

point et de réadaptation nous est nécessaire et Christine 

(référente parrainage) n’a pas pu profiter du partage 

jusqu’à ce jour.  

Cela nous a occasionné du retard pour sur les envois 

d’infos et les fiches de renseignements de nouveaux 

parrainés… Veuillez nous en excuser. 

Yves, en charge du site a apporté son aide et a trouvé 

une solution satisfaisante mais « en rusant », sans 

connaître parfaitement les subtilités du logiciel. 
 

Si parmi les membres quelqu’un est un « pro » 

d’ACCESS, merci de proposer une aide pour que 

l’utilisation de cet outil nous soit plus aisée. 

 

Autres sujets abordés au cours de cette rencontre. 
 
Parrainages et scolarisations : 
 

Actuellement, nous avons attribué la plupart des candidatures proposées « en urgence » au parrainage.  

Une nouvelle liste pourra être constituée. Elle prendra en compte : 

• les nouveaux lauréats du baccalauréat qui désireront poursuivre des études supérieures et  

• la mise à jour de la rentrée des classes. Nous informerons les parrains des changements éventuels. 

2 candidats de Côte d’Ivoire restent en liste à ce jour. 
 

A Madagascar, en ce moment, sur les différents sites, nos référents inscrivent les enfants qui vont bénéficier de 

l’action « je mets un enfant à l’école ». Nous souhaitons réussir à maintenir le nombre de bénéficiaire de l’année dernière 

et même l’augmenter… (plus de 150)  

Les dons ciblés ont été versés tout au long de l’année pour alimenter ce projet et nous complétons chaque année au 

moment des inscriptions scolaires… 

 
 

Organisation en cours : 
 

Un calendrier des prochaines expositions-ventes d’artisanat 

et bijoux est en cours d’élaboration. 
 

Quelques dates déjà retenues : 

03 Septembre Village des Assos Vernon 

03 Septembre Forum Asso ST Marcel 

24 Septembre Foire à tout à Giverny, sous réserve d’une 

confirmation. 

Viendront ensuite les marchés habituels, automnal, la 

pomme, Noël… ST ANDRE, VERNON… 
 

Serge R et Jean-Marie ont accepté la gestion des objets 

d’artisanat mis en vente. 
 

Dans les semaines à venir… 2 visites attendues avec 

joie et impatience… et qui seront l’occasion d’avancer le 

projet du nouveau dispensaire… 

Vénuse, présidente de la branche Malgache Maso Mihiratra 

Madagasikara 

Manitra, notre jeune docteur référent médical… 

Nous leur souhaitons un excellent séjour et la bonne 

réalisation de leurs objectifs.  

 


